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ACTA NQ. 42 

REUNIÃO ORDINARIA DE 23-10-1981 

Aos vinte e três dias ~o mês de Outubro do ano de mil nove 

ce n t o s e oite n t a e um, nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Con

celho e Sala das Reuni ~e s desta Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a 

mesma Câmara sob a Presidência do Presidente, Sr. Dr. José Gir§o Pereira 

e c om a presença do s Vereadores Srs. D. Zulm1 r a - Eneida de Sousa Silva e 

Cristo Barreto Cerqueira, En g Qs . Man ue l Ferre ira da Cr uz Tavares e Jos~ 

Arm6ní o Sequeira Pereira ,e António Rodrigues Ga r c é s . 

D~ c lara da aberta a reunião pelas 9,30 horas e tendo previa

me n t e sido distribuído por todos os membros o respectivo t~xto, foi dis

pensada a l e i t u r a da acta, de acordo com a disposição legal que permite 

tal p r oce di me n t o . 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta dada
 

e ~o Vereador Comandante Alberto Augusto Faria dos Santos.
 

BALANCETES: - Presente o balancete da Câmara Mmnicipal, 

respeitante ao dia de ontem, que apresenta um sa160 de trinta e ~uatro 

milh~es duzentos e cinquenta e seis mil duzentos e vinte escudos e dez 

centavos, em dinheiro e trinta e três milh~es oitocentos e setenta e qua

tro mil quatrocentos e dezasseis escudos, em documentos de despesa. 

TURISMO: - Pelo Vereador Sr. Garcês foram apresentados os 

seguintes assuntos: 

Hangar das Laachas: - Em sequência da deliberaç~o tomada na 

reuni!o ordinária de 4 de Setembro, último, foi deliberado, por unanimida

de .e por propost~ do Vereador Sr. Garcês, adjudicar à Pavicentro a obra 

de "Con5truç~0 do Pavilhão do Hangar das Lanchas", nos termos e condiçees 

constantes da proposta -apresentada, devendo a referida Firma iniciar os 

trabalhos 56 depois de concluídas as obras antecedentes. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir pode~ 

res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no res

pectivo contrato. 
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Foi ainda presente urna participaçlo apresentada pel 

rista das lanchas, Sr. Joao Ferreira da Costa, a comunicar que quando no 

p a s s ado dia 19 abriu a porta do hangar das lanchas, encontrou lá dentro 

um indiv!duo e verificou que o mesmo já tinha cortado um dos cabos, tendo 

comunicado imediatamente a ocorrência à p.S.p. 

Foi deliberado, por unanimidade, oficiar à referida Polícia 

a solic i tar tome as providências que o caso requer. 

Aquisição de Bens - Patrim6nio Cultural: - No seguimento da 

del iberaçao t oma da na reuni§o ordinária de 16 do mês em curso, aCa mara 

de l i be r o u , por unanimidade, encarregar o Vereador Sr. Garcês de contactar 

oa prop r ietár i o s do antigo Moínho sito entre as Marinhas e as Fábricas 

B6i a e p r op o8 r - l he s a compra do mesmo. 

Trajes Regionais: - Face à carta de 24 de Setembro, último, 

da Casa de Portugal em S§o Paulo - Brasil, foi deliberado, por unanimida

de oferecer um traje regional àquela Instituiçlo Cultural. 

Roteiro da Cidade: - A Câmara tomou conhecimento de um ofí

ci o de 14 de Outubro, corrente, da Firma Montoya & Amaral, Lda., a qual 

se prop~e executar 5.000 exemplares da ediçao Roteiro Citur, pela quantia 

de 700 contos. 

Ap6s pr~via troca de impress~es e depois de o Vereador Sr. 

Garcês ter informado de que o Sr. Jos~ de Pinho das Neves tem já quase 

concluído o Roteiro da Cidade, foi deliberado, por unanimidade, informar 

aquela Firma que não estamos interessados. 

Parque de Merendas: - Foi deliberado, por unanimidade e por 

proposta do Sr. Presidente do Turismo, instar junto do Presidente da Jun

ta de Freguesia de Eirol, no sentido de este fazer as diligências neces

sárias à instalaçao de um parque de merendas entre o Rio Vouga e o Rio 

Agueda. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi presente e 

apreciado o auto de vistoria e medição de trabalhos referente à 5a . a i t u a 

ção da obra "Construçlo da Escola de Azurva", adjudicada a José Tavares 

de Almeida, da quantia total de quatrocentos e quarenta e cinco mil escu

dos, tendo sido deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo paga

mento. 
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JUNTAS DE FREGUESIA - SUBSIDIOS:- Face aos ofício~~QS. 111/ 

/81 e 112/81, de 16 do m~s em curso, respectivamente das Juntas de Fregue

sia da Glória e Vera-Cruz, foi deliberado, por unanimidade, conceder a ca

da uma daquelas fregusias, um subsídio da quantia de cem mil escudos. 

COZINHA ECONOMI6A: - Presente uma carta da Direcção da Cozi

nha Econ6mica, que aqui se dá como transcrita, a comunicar que a mesma se 

encontra com um défice bastante elevado, pelo que foi deliberado, por una

nimidade, conceder à mesma um subsídio da quantia de duzentos e cinquenta 

eantus. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Presente o processo nQ. 747/78, 

de Lí di o Henriques de Carvalho e outro, a requerer vistoria às obras 

de in f r a - e s t r ut ur as efectuadas no seu terreno sito no lugar da Patela da 

f r e g ue s i a da Glória deste concelho. 

Lida a informação p~estada pelos Serviços de Urbanizaçlo e 

Obras, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, 

deferir o pedido formulado. 

MERCADO JOSE ESTEVÃO - Arrematação de Bancas: - Face à par

ticipaçao apresentada pelo cobrador de Mercados e Feiras, Ant6nio Maria 

Novo, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, 

pSr em arrematação as bancas nQs. 18 da placa B e 9 e 11 da placa C do 

Mercado José Estêvão e marcar a praça para o pr6ximo dia 6 do m~s de No

vembro, pr6ximo, pelas 9,30 horas. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Foi presente 

um requerimento de Manuel Rodrigo Cordeiro, adquirente do lote nQ. 9 do 

Sector V a pedir para poder desistir do mesmo, sem prejuízo da importân

cia que já dispendeu, alegando para tanto, o facto de ter que continuar 

a gerir a sua Inddstria de Serralharia em Mondim de Basto. 

Foi deliberado, por unanimidade, ap6s troca de impress~es, 

deferir o pedido formulado. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foi presente o processo n Q• 731/81, 

de Manuel Domingues Cravo, a requerer informação sobre a possibilidade 

de construir nas Ruas Conselheiro Luís de Magalhães, Fern§o de Oliveira 

e Manuel Firmino. 

Lida a informação prestada pelo Gabinete de Urbaniyaçlo, 

que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, concor
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dar com a mesma e, por conseguinte, encarregar aquele Gabinete 

estudo urbanístico do quarteirão. 

ALIENAÇÃO DE BENS: - A Câmara tomou conhecimento de dois 

requerimentos apresentados por José Dimas Silveira Martins Cota e Maria 

Marquinh05 Gonçalves, ambos residentes em S. Jacinto, a solicitarem que 

esta Câmara Municipal lhes venda duas parcelas de terreno sitas na Rua 

da Base Aérea daquela freguesia. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, que aqui se dá 

como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, remeter o processo ao 

Gab i n e t e de Urbanização, com vista a ser alterado o estudo urbanístico 

do refe r ido local, a fim de o assunto ser novamente apreciado por esta 

Aut a r qui o . 

OCUPAÇÃO DA VIA pnBLICA: - Foi lido e apreeiado um requeri

ment o de Ma r i a de Lurdes de Oliveira Freitas, a pedir autorização para 

instalaçlo de uma barraca tipo Quiosque para venda de frutas e outros ar

tigos, no Bairro Social do Caião. 

Lida a informação prestada pelo Gabinete de Urbanização 

desta Autarquia, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por una

nimidade, indeferir o pedido formulado. 

IV FEIRA NACIONAL DE ARTESANATO: - A Câmara tomou conheci

mento de um ofício da Câmara Municipal de Vila do Conde, a comunicar que 

o concelho de Aveiro marcou uma presença bastante notável naquela Feira. 

Foi deliberado, por unanimidade, informar que no pr6ximo 

ano terem06 muito prazer em estar novamente representados naquele certa

me. 

PRlDIOS EM RUlNAS: ~ Foi presente e aprovado para efeitos 

do disposto na alínea c) do arto. 4Q. do Thecreto-Lei 445/74 de 12 de Se

tembro, o auto de vistoria efectuado ao prédio sito na Rua José E6t~vão, 

desta cidade, pertencente a Alberto dos Santos Estima e Outros. 

AMPLIAÇÃO DO CEMITERIO DE MAMODEIRO: - Face ao orçamento 

apresentado pela JOFERCAR - Serralharia Civil, Ld a . , que aqui se dá como 

transcrito, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar àquela Firma a 

execução de um portão para o Cemitério de Mamodeiro, pela quantia de trin

ta e dois mil quatrocentos e cinquenta escudos. 
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ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA INDUSTRIAL: - Foi delibera do, 

unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fi

zer, para outorgar no contrato a celebrar com a Firma ALAVÁRIO - Cer!mica 

Artística e Artesanal, respeitante à alienação, nas condiç~ea normais, de 

um lote de terreno naquela zona, com a área de 1.850 metros quadrados, o 

qual se destina à construç~o de oficinas para a transformação de barros 

e vidrados. 

ARRANJO DO ROSSIO - CONCURSO DE IDEIAS: - Em sequ~ncia da 

delibe r a ç 40 t oma da na reuni~o ordinária de 24 de Julho, óltimo, foi nova

mente presente a proposta para a elaboraç~o do programa-base do ante-pro

jecto para o Arranjo do Rossio, apresentado pelo 10. classificado naquele 

concurso. Arqt Q • Helder Tércio Guimarães. 

Lida a informação prestada pelo Gabinete de Urbanizaç~o 

que a qu i s e d! como transcrita e ap6s troca de impre55~es acerca do assun

to , foi de l i berado, por unanimidade, entregar a execuç~o daquele trabalho 

o aludi do t é c n i c o , nas condiçees constantes da referida proposta. 

INDEMNIZAÇOES - PROLONGAMENTO DA AVENIDA ARTUR " RAVARA: 

No seguimento da deliberação tomada na reunião ordiniria de 2 do mês em 

curso, foi deliberado, por unanimidade, e por proposta do Sr. Presidente, 

fixar em 1.050 contos o valor da indemnizaç~o a pagar ao Sr. Manuel da 

Silva, relativa ao seU estabelecimento sito na Avenida Artur Ravara e que 

se torna necessário demolir para a abertura do prolongamento daquela Ave

nida. 

PUBLICAÇOES - REVISTA "SELOS Si MOEDAS": - Presente um ofício 

da Secç~o Filatélica e Numismática do Clube dos Galitos, a propôr a esta 

Câmara Muni c i p a l a inserção de um anáncio permanente (4 publicaçees por 

ano), pela quantia de três mil escudos, cada, o qual funcionará como subsI 

dio àquela Revista e ajudará a promover a prop aRanda turística da nossa 

região. 

Após troca de impress6es foi deliberado, por unanimidade, 

concordar com a referida proposta. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL - HORARIO: - Foi presente uma exposição 

subscrita pelos funcionários da Biblioteca Municipal, os quais pretendem 

uma alteração ao hor'rio que v~m praticando incluindo a redução do mesmo 

para 36 horas semanais. 
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Depois de uma breve troca de irnpr€ss~es acerca d 

foi deliberado, por unanimidade, concordar com a alteração propost ~, 

do a prat i c ar-se naqueles serviços, o seguinte horário: Período da manh~: 

das 9,30 às 12,30 horas; Período da tarde: das 14,00 às 19,00 horas. 

Relativamente à redução para 36 horas semanais, foi delibe

rado, por unanimidade, remeter o assunto à Secretaria p a r a informaç!o. 

Foi também de liberado, por unanimidade, conc ordar c om a al

tera ção p r op os t a para o Porteiro, o qual passará a ter o seguinte horári o : 

De segunda a sexta-feitra - Período da manhã- das 9,30 às 12 horasi Per í o

do da tarde - das 14,00 às 19,00 horas. Aos sábados - entrada às 9,30 e sai 

da às 1 3 horas . 

BIBLIOTECA MUNICIPAL - PIANO: - O Vereador Sr. Garc~s propôs 

que se coloca s s e no Sal!o Cultural do lado do Ed i f í c i o da Câmara, o Pi ano 

que S9 oncont r a n a Biblioteca e que se mandasse fazer uma cobertura para 

o mesmo , tendo e s t a proposta merecido aprovação por unanimidade. 

NnCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA - EDIFICIO I - RESER

VAS : - No seguimento da deliberação tomada na reunião ordinária de 6 de 

Ma r ç o , f in do , foi presente uma informação dos Serviços Municipais de Habi

taç~ o, que aqui se dá como transcrita, a informar que a habitaç40 atribuí~ 

da à Assembleia Distrital apenas pode ser ocupada pelo seU arrendatário 

a partir do dia 1 de Novembro, pr6ximo, tendo sido deliberado proceder à 

assinatura do contrato de arrendamento com início na referida data. Mais 

foi deliberado fixar em oito mil cento e sessenta e sete escudos a renda 

a pagar pelo interessado. 

CONSTRUÇÃO DO INFANTARIO DE SANTA JOANA: - Foi presente e 

apreciado o projecto apresentado pela Direcção daquele Infantário, respei

tante à construção do edifício destinado ao funcionamento do mesmo, tendo 

sido deliberado, por unanimidade, remetê-lo ao Gabinete de Urbanizaç!o 

desta Autarquia, para aprovação. 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

nos termos do nO. 4 do Arto. 1050. da Lei nO. 79/77, de 25 de Outubrn, o 

pagamento das despesas a que respeitam os documentos registados com os 

nOs. 3376 a 3403, no total de quatro milh~es setecentos e setenta mil no

vecentos e cinquenta e cinco escudos e dez centavos. 



APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deliberado, também por nna

nimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nQ. 4 do Arto. 

1050. da Lei nO. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas delibe

raç~es produzirem efeitos imediatos. 

E n40 havendo mais nada a tratar foi encerrada a presente 

re un í.ão , 

Eram 14 horas e 30 minutos. 

Para se lavrou a presente acta 

r~&t\W~o·~Q~, primeiro-oficial interino 

no impe di men to legal do eh cretaria, a subscrevo • 
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